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TOP 1: Einleitung  

• Begrüßung der Teilnehmer und Festlegung der TO 
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TOP 2: Ist Zustand 

KIL hat zu viel Geld aufm Konto, müssen auf 0 kommen 
 
Hohenheim ist ein Verein seit 2 Jahren (Empfehlung!) 
Geldanlage Laborkittel Schutzbrillen etc 
Hohenheim, Verein, Kassenprüfung, Verwaltung durch Kassenwart, haftet auch  
 
Freiburg hat vor kurzem einen Verein gegründet um rechtssicher mit dem Geld 
haushalten zu können, mit gutem Gewissen nicht direkt Studi-orientierte 
Veranstaltungen zu unterstützen (z.B. wissenschaftliche Symposien von Doktoranden) 
und eine Vereins(haftplficht)Versicherung abschließen zu können, um größere Aktionen 
wie ErstiHütten absichern zu können 
 
Bonn Fachschaftskonto auf Fachschaft 
 
Aachen Fachschaftskonto, was auf FS läuft, mit Rücklagen  
Bekommen Sockelbetrag, was verdient wird geht in Kasse 
 
Greifswald kein Problem mit Finanzen, Asta kaum besetzt, bekommen Betrag vom Asta 
 
Konstanz kein Verein, kein Konto 
Bbekommen QSM Gelder erstellen Haushaltsplan dafür, Hiwi Bezahlung fällt mit rein 
müssen ins Minus kommen, damit Betrag leibt 
Ersti Hütte ermöglicht es Ausgaben anzupassen 
Asta will einführen, dass Fachschaften „interne Kassen“ haben dürfen 
Hohenheim teilt sich mit drei Fakultäten QSM 
Konstanz Haushaltsplan so unspezifisch wie möglich, Alumnis sponsern Ersti Hütte 
 
Dresden kriegt Sockelbetrag vom Stura, müssen erst Finanzprüfung erledigen, keine FS 
hat Geld, bei ihnen auch knapp 
 
Jena Geld passt, kein Verein, werden von Studenten gewählt, Kittelverkauf über 
Verein(?) 
„sponsern“ Partys nur, sodas keine Einnahmen entstehen 
 
HU Berlin sind Initiative, Konto läuft über FSI, zu viel Geld 
 
Bonn hat gut Geld, Konto über Faschschaft, Asta gibt Semesterpauschale für z.B. Ersti 
Zeug 
Kittelverkauf zum Selbstpreis 
 
KIL zwei Finanzer die alles nur zu zweit machen dürfen (Geld abheben beide mit 
Ausweis, Überweisungen mit 2 TANS etc), Vier Augen Prinzip vom Asta vorgegeben 
Frage an die Runde 
 
Bonn macht das locker, Vorsitzender vom Finanzrat und Vertreter haben Karten und 
können überweisen 
Die neuen kontrollieren die alten 
 
HU Berlin hatte immer nur eine Finanzlerin, mittlerweile zwei, beide bevollmächtigt, zuvor 
wars intransparent 
 
Jena muss Formular an Stura geben 
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Dresden ein Hauptfinanzer mit Unterfinanzlern, haben eine Karte 
 
Konstanz Zwei Finanzer, zwei Vorsitzende  Finanzer hat Vollzeit Job, Geld wird dort 
beantragt, kleinerer Betrag kann spontan abgeholt werden, Geldbewegungen nur nach 
Abstimmung in FS und Vorlage des Eintrags im Protokoll 
 
Aachen, zwei Finanzer, nutzen Finanzsoftware, Kassenprüfung/Rechnungsprüfung pro 
Semester Müssen Rechenschaft vor Vollversammlung halten und haften sonst privat,  
über bestimmten betrag Euro Beschluss der FS benötigt 
 

TOP 3:  Einnahmen 

KIL Einnahmen durch Partys, Geld geht für Ersti Woche drauf oder andere 
Veranstaltungen 
 
Hohenheim auch, bei größeren Sachen, die nicht stemmbar sind Antrag an Asta, 
Kittelverkauf nach Pufferprinzip (etwas wird eingenommen), meiste geht für Ersti Hütte 
drauf 
 
Freiburg bekommt 2€ pro Studi pro Jahr, ausserdem Parties 
 
Gießen Einnahmen Partys kleinere Events (Spieleabend etc), Ausgaben für 
Partys/Specials, 
 
Aachen Ersti Gelder als Einnahme, Ausgaben Ersti Zeug, Bürozeug 
 
Greifswald Einnahmen durch Asta, Materialverkauf Kittel etc, Verleih von Ferngläsern 
auf Kaution, Verleih von Präpsets mit Gebühr, Feiern machen mal plus mal minus 
 
Dresden bestellen bei cliniccare Präpsets 
 
Konstanz , Ferngläser gekauft und günstiger verkauft, Clubs gute Einnahmen, Ersti 
Woche ausgabe, Ersti Hütte ist teuer, durch QSM Gelder finanziert, Uni Konstanz legt 
wert auf studentische Selbstverwaltung 
Kritik von Hohenheim rausgeschmissenes Geld für Verschenkung von Kittel etc, lieber 
Hiwi einstellen stattdessen 
 
Dresden, Finanzrahmen der keine Einnahmen aufweisen darf, Rechtfertigung falls 
Einnahmen, keine Einnahmen, Förderungsanträge werden viele gestellt 
Tipp von Konstanz Zuschuss durch Alumniverbände 
Hohenheim Als Fachschaft darf gesponsert werden aber nicht als Asta 
Dresden darf gar nicht gesponsert werden, da Werbungsverbot 
 
Konstanz darf eigentlich nicht gesponsert werden, wenn Gegenleistung erbracht wird, 
wie bsp Biologe hält für Sponsor nen Vortrag 
 
Jena darf gesponsert werden, Semesterzuweisung vom Stura, Partys mit großem Plus, 
offiziell von dritten veranstaltet und FS hilft, größte Ausgabe FakFest (2000Leute) 
 
HU Einnahe durch Partys und gestellter Betrag, Ausgaben Ersti Veranstaltungen, kein 
Kittelverkauf, Untersützen studentisches Cafe, was Veranstaltungen macht 
 
Bonn Einnahme mit Grillveranstaltung, Partys waren sonst eher großes Minus, 
AstaGelder 
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TOP 4: Finanzprüfung 

Kil hat starke Finanzprüfung, Zettel mit Bons korrekt ausgefüllt, Excel Tabelle von Asta 
vorgegeben, detaillierte Buchführung, pro Monat abgeben, dabei kein Alkohol oder 
Verpflegung, keine Verschenkungen 
Um das zu umgehen „Pro forma“ Verkauf 
 
Dresden Jena dito 
Hohenheim Finanzprüfung über die Bank,  
 
Freiburg Finanzprüfung Kassenprüfung im Rahmen des Vereins 
 
Gießen keine Richtige Finanzprüfung 
 
Aachen, Prüfung durch Programm, zwei Kassenprüfer, zwei Stellvertreteer einmal im 
Jahr vom Asta geprüft, ESA Mittel Anträge müssen beschrieben/begründet werden 
 
Greifswald kein Zugriff aufs Konto dementsprechend nicht geprüft durch FS 
Kassenbuch wird erstellt 
 
Konstanz keine Prüfung war zuletzt, kann jederzeit kommen, 10 Jahre Aufbewahrung 
der Belege bei Asta und FS, Prüfung durch Asta 
 
Jena führt Kassenbuch 
 
Bonn Kassenprüfung wird durch neu gewähle Finanzler gemacht, Kassenbuch, Asta will 
groben Haushaltsplan 
Rechnungen nachträglich zum Asta bringen 
 
HU Berlin Haushaltsplan nicht eng gestrickt, Abschlussprüfung hat vorheriger Finanzler 
gemacht 
 

TOP 5:Art der Konten 

Kil Sparkassenkonto vier Augen Prinzip, keine Karte, Vorsicht bei Verwechslung mit 
Privatkonto, gab nachhaltig keine Probleme nach der Verwechslung 
 
Hohenheim Vereinskonto 
 
Gießen kein Konto 
 
Aachen Konto Bevollmächtigung 
 
Greifswald kein Kontozugriff nur über Anträge 
 
Konstanz eig kein Zugriff, Asta hat Konto für FS Bio Uni ist Besitzer 
 
Dresden Sparkassenkonto vier Augen mit Karte 
 
Jena Zwei Konten erstes kein Zugriff gehört Stura, zweites Konto mit vier Augen Prinzip 
und Karte 
 
HU Berlin Zwei Bevollmächtigte für Konto hauptsächlich Online 
 
Bonn Konto bei Sparkasse geteilt in zwei Töpfe 
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Freiburg Vereinskonto mit Bevollmächtigten 
 
 

TOP 6: Fortsetzung des AKs 

Konstanz Frage Vorteil des Vereins? 
Einnahmen machen dürfen 
Nachteil Mitglieder generieren 
Als nicht eingetragener Verein ist es mit Satzung etc leichter zu handhaben 
 
Frage Aachen 
Wie ists mit Steuern 
Konstanz hatte Regelungen für Party einzuhalten bsp Anteil des Alkohols in Getränken 
wurde Besteuert 
Hohenheim zahlt Gema, wenn kein Eintritt erhoben steuerfrei 
Kil bei Party regelt nur Vorverkauf und Bezahlung von DJ und Bar, volle Einnahmen, 
keine Steuern 
 
In Kiel werden andere Fachschaften Körperschaften, besser für Haftung 
 
Satzung ist immer gut! 
 
Frage Greifswald Ob wir Wohnsitzmittelpremiengelder haben? Uni bekommt Geld für 
Zugezogene, wird auf Fakultäten verteilt 
Hat sonst keiner 
 
Welches System am sinnvollsten? 
Konstanzer System weil Arsch voll Geld 
Verein erscheint zu anstrengend, Möglichkeit zur Auflösung des Vereins 
 
 
 

Meinungsbild: Soll der AK so auf der nächsten BuFaTa weitergeführt werden (als 

kurzer/langer AK)? 

Dafür (-) 10 /  Dagegen (-) 0 / Enthaltungen (4-) 

 

Sitzung um 15:52 Uhr geschlossen.  


